

会 議 録

会議の名称	令和3年度 第3回 富士見市スポーツ推進審議会
開催日時	令和3年12月23日（木）19時30分～21時00分
開催場所	市民総合体育館3階多目的室1・2
出席者	谷澤誠会長、田中悦子副会長、武田圭介委員、神谷和義委員、 斉木正一委員、矢野順也委員、望月多恵委員、家田友樹委員、 谷口佳委員、上杉健太委員 事務局（文化・スポーツ振興課）
欠席者	なし
会議次第	議題 （1）協議事項 ①第2期富士見市スポーツ推進計画のパブリックコメントについて ②富士見ガーデンビーチの跡地利用について （2）報告事項 ①第12回バトテニス大会開催報告 ②第8期子どもスポーツ大学☆ふじみ実施報告 ③その他（11月～12月）の事業実施状況
会議資料	資料1 第2期富士見市スポーツ推進計画の概要について 資料2 ガーデンビーチ跡地利用について 資料3 第12回バトテニス大会開催報告 資料4 令和3年度第8期子どもスポーツ大学☆ふじみ実施報告 資料5 文化・スポーツ振興課 事業実施状況 令和3年11月～12月 資料6 第2期富士見市スポーツ推進計画（案）
公開・非公開	公開（傍聴人 0人）
会議録確認	谷澤会長

1 開 会

2 あいさつ

3 協議事項

(1) 第2期富士見市スポーツ推進計画のパブリックコメントについて

→事務局から資料1に基づき説明

会 長…何か第2期スポーツ推進計画について意見・質問等あればお願いしたい。

委 員…第2期スポーツ推進計画（案）36ページ2-3総合型地域スポーツクラブへの支援・連携のK S Fの目標値だが、年間の延べ参加者数であるか。来年の活動で年間の参加者5000人に達するのではないかと考えているため、現在の目標値ではすぐに達成してしまうと思われる。目標として掲げるのであれば1万人程度にしても良いのではないか。

事務局…目標値に関しては再度精査する。

委 員…現在のクラブ登録者数は何人ほどであるのか。

委 員…90人ほどである。毎週活動しているため、年間だとかなりの参加者数となる。

委 員…資料1の6ページ、第2期スポーツ推進計画の事業内容においてが重点や充実の区分があるが、これはどのように決めているのか。また、4ページにて第1期スポーツ推進計画内で遅れや滞りのあった取り組みは重点的に行うとして、基本目標3にスポーツをするための環境整備の促進としているが、どのようなことを行うのか。また、他に区分を重点としているものがあるが、具体的な取り組み内容があれば教えていただきたい。

事務局…今までの取り組みの中で遅れているものに関しては重点、取り組みとして問題等はないがより良くしていくものを充実としている。また、基本目標3スポーツをするための環境整備の促進について、例として3-2④スポーツ施設の適切な維持管理について説明すると、現在運動公園は都市公園のひとつとして管理しており、市の作業員が他の公園と同時進行で整備を行っている。そのため整備がかなり遅れている。そこで整備を業者に委託することはできないか検討を進めている。議会等でも運動公園の状態があまり良くないといった意見をもらっているため、屋外施設に力をいれていく考えである。他の重点としている事業に関しては、基本目標1-2①障がいのある人のスポーツ活動機会の拡充として、2025年に開催されるデフリンピックが日本で開催されることになった場合のホストタウンとして関わりを持ちながら障がい者スポーツへの支援を行いたいという考えもある。また、障がい者スポーツは昨年度までは教育委員会内にあったスポーツの所管で担当するのか、障がい福祉課で担当をするか不明瞭であった。しかし、今年度よりスポーツの所管が市長部局に移管されたことにより、障がい者スポーツの理解や普及に関する取り組みが文化・スポーツ振興課

が積極的に行っている。基本目標 2-4 ③富士見TOPサポーターを活用した事業の展開に関しても、東京2020大会レガシーの活動だけでなく、TOPサポーターの方々の力をかりながらさらにスポーツを盛り上げていきたいという考えがある。

委員…第1期計画内でも課題であった市民への情報提供の仕方が大事であると考えており、今回の計画の中で取り組む内容であると思うが、どのようなことに力をいれていくのか教えていただきたい。また、情報を伝えることはスポーツへの関わりの入口でもあるため、スポーツ実施率の向上にもつながるのではないだろうか。

事務局…第2期スポーツ推進計画案33ページ、基本目標1-2 ⑤ニーズの把握と情報提供の推進の部分で取り上げているが、更なるアンケート調査や周知の仕方の検証をしていく必要があると考える。従来のチラシやポスターなどによる周知では情報を受け取りにくい世代もいるため、今後どのように情報を発信していくか検討が必要である。加えて39ページ、基本目標3-2 ②にも情報提供に関する取り組みを言及している。スポーツ施設に関して、利用できる施設があっても情報がないために使うことができない場合がある。施設利用を求めている方が情報を受け取りやすい、そして施設を使いやすいようにしていく環境づくりが必要であるとする。

会長…ほかに意見・質問等がなければ協議事項1については終了したいと思う。今後も何かあれば事務局に伝えてほしい。では次の協議事項に移る。

(2) 富士見ガーデンビーチの跡地利用について

→事務局から資料2に基づき説明

会長…事務局からの説明をふまえ、各委員から意見・感想をお願いしたい。

委員…文化・スポーツ振興課の考えている方向性や設備案には賛成である。屋根付きの全天候型の施設ができればとても良いと思う。費用の面でかなり不安もあると思うが、多くの人が集まり交流できる場所となるのではないかと楽しみである。

委員…資料の案も良いとは思いますが、やはりBMXやスケートボードの施設をつくるのも良いのではないかとと思う。富士見市にそのような施設をつくると、県内の広範囲から人が集まると思うが、ニーズは少ないのではないかと懸念もある。

委員…方向性や案には賛成である。しかし管理棟の運営に関しては、施設の管理をするためだけの施設にするのではなく、利用者が交流することができるクラブハウスにしてはどうだろうか。海外ではクラブハウスはよくある施

設の在り方であり、利用者が休憩をするためにも使うことができるため良いのではないかと考える。また、施設をつくるだけではなく、長く利用してもらうためのコンテンツ作りが重要であり、収益をつくることのできる施設にしていくことが大事である。

委員…近隣にない施設ができればとても良いと思う。しかし面積としてはあまり広くないため、ランニングコストを考えると難しいこともあると思われる。実際屋外スポーツ施設が不足しているため、ガーデンビーチの跡地利用以外にも小学校の校庭に夜間照明を設置して利用時間を拡充することも考えたほうが良いのではないかと。そして何より幼児がスポーツをすることができる施設をつくってほしい。小さい頃からスポーツをする機会をつくること大切である。

委員…ガーデンビーチはアクセスがあまり良くない場所にあり、ららぽーと富士見利用者の渋滞もよく起こる道であるため、交通面で苦情がくるのではないかと不安はある。公共交通機関だけでなく、より良い車での行き方を検討する必要がある。また、勝瀬中学校が近くにあり、ガーデンビーチ跡地施設の利用者によって交通量がさらに増えた場合、生徒の部活動の安全を確保できるかの兼ね合いもある。

委員…市内スポーツ施設の課題として、確かに利用者が多く飽和状態である事実はあるが、予約だけして実際に利用はしていない人もいるのではないかと。利用者には予約及び利用についてしっかりと説き及ぼしていく必要があるのではないかと。(学校体育施設開放事業について)

委員…私もクラブハウスの考え方に賛同する。スポーツ施設をつくり、スポーツをしてもらうだけでは市民交流はうまくいかないため、管理棟のあり方をよく検討したほうが良いと思われる。また、スポーツ施設利用者以外にも気軽に立ち寄ることのできるような売店などがあれば、スポーツ施設を知ってもらう機会になるのではないだろうか。そして時代にあったカーボンニュートラルな施設にすることも考えてみてはどうだろうか。

委員…現在市民総合体育館の前にはスケートボード禁止の看板があるが、実際にはスケートボードを公園ですしている若者は多い。看板も施設の景観を損なう原因となっているため、一定の場所で禁止するのであればスケートボードを思う存分できる施設をつくったほうが良いのではないかと。思う。

会長…土地を売却するというのも考えてみてはどうだろうかと思う。しかし、議会等でもスケートボードをすることができる施設について質問があったと聞いたため、禁止する場所をつくるのであればそこでやらせないためにもスケートボードができる施設をつくることも検討しても良いのではないかと。また、あまり広くはない土地であるため活用は難しいと考え

ていたが、委員の皆の意見を聞いていると様々な施設として運用できるのではないかと感じた。

今後も意見や質問がある場合は事務局へ伝えてほしい。

事務局…本日説明した内容はあくまでも方向性を示したものである。詳細については、市としての意思決定をした後に広く市民の皆さまの意見を聞きながら進めていきたいと考えている。

4 報告事項

→事務局から資料3から5に基づき報告

5 その他 事務連絡

6 閉 会

以 上